
 

 
 

PV N° 11/2022-2023 
Réunion de Bureau du 31-05-2023 

 
Présents : CELLIER Jean, CHAPELLON Marie-Pierre, CLUZEL Franck, LABARTHE Renaud, LACQUIT Céline, 
MULAS Janine, PERRIER Clément, SCOMPARIN Joël, VACHER Pierre. 
 
Excusés : TAEYE Corinne. 
 
Absents : NAVARRO Danièle, SERRES Alain. 
 
Invités : BEAUREGARD Joëlle, CHASSARD Pierre-Yves, HUNCKLER Jean-Pierre, LEMAIRE Éric, USCLADE 
Virginie. 
 
Présidents Comités invités : BRUN C (CD01), BOUSELOUGUIA  R. (CD2607), MOPIN M (CD38), BOURGEON 
JF (CD42), DANTONY R (CD43), NIVELON G (CD63), DEPETRIS P (CD69), CAGNON M. (CD73), JACQUIER D 
(CD74). 
 
Excusés : VINCENT JL (CD03), NEGRELLO L (CD15) 
 
La réunion a lieu à Bron et débute à 18h15 en présence de Jean-Pierre HUNKLER, Vice-Président de la FFBB. 
 

1. Ouverture : Joël Scomparin 
 
Joël Scomparin remercie tous les élus qui ont participé aux phases finales (à minima 2 personnes par site). Il 
remercie également le 5 clubs qui ont très bien organisé ces plateaux. Les phases finales jeunes sont sorties : 17 
matchs ce weekend : 5 à Monistrol, 5 à Chomerac, 7 à Ampuis Vienne. Des OTM passeront leurs examens sur les 
matchs. La Ligue prend en charge tous les officiels pour les finales. Il a fallu calmer quelques ardeurs dans certaines 
tribunes mais dans l’ensemble tout s’est bien passé. 
 
Proposition de planning des finales à Feurs : 
Samedi 
11h00 : finale U13 
13h30 : finale U15 
16h30 : finale RF3 
19h00 : finale PNF 
Dimanche : 
13h30 : finale U18F 
16h30 : Finale RF2 
Vote : validé à l’unanimité 
 
La Ligue est sur le point de signer une convention avec la LICRA. Echanges par rapport aux incidents qui se 
passent sur le terrain et qui montent en puissance. Elle va notamment intervenir dans les pôles espoirs et auprès 
des dirigeants. 
 
On peut féliciter Clément Perrier pour les appels à projet Basket Santé.  
Clément Perrier : On a obtenu 30 000 € pour cet appel à projet et on attend 50 000 € pour un autre, ce qui va nous 
permettre de financier une bonne partie de notre activité. Un retour positif de la DRAJES et de l’ARS, pour un 
partenariat, qui va permettre de se positionner sur d’autres projets. 
 
Au niveau des championnats séniors, il n’y a eu aucun match de barrage car il y aura des repêchages au ranking. 
On attend également les décisions de la FFBB pour leur ranking. 
Pour les dates d’engagement, elles sont fixées du 15 juin au 3 juillet.  
Les dossiers U15 et U18 envoyés ont été validés. Ils seront envoyés demain matin à la FFBB. 
 
Proposition au bureau : la Ligue a signé un nouveau partenariat avec Sporty Neo = facilité de paiement qui permet 
aux clubs d’encaisser de la trésorerie dès le début de la saison sans attendre les échéances des paiements en 
plusieurs fois proposés à leurs adhérents). 50 euros est reversé pour chaque signature. Joël Scomparin propose 
aux comités de partager cette somme à part égale. 
Vote : Adopté à l’unanimité 
 



 

 

Projet 3x3 équipe de France féminin. La FFBB a sollicité la Ligue pour participer à ce projet. Il n’y aura pas d’impact 
sur le budget de la Ligue. Il s’agit de la préparation de l’équipe de France 3x3 pour les Jeux Olympiques 2024. 
On espère pouvoir communiquer sur ce point lors de l’Assemblée générale de la Ligue le 24 juin à Vichy. 
 
 

2. Intervention : Jean-Pierre HUNCKLER 
 
Jean-Pierre HUNCKLER remercie la Ligue pour l’invitation et toutes les personnes présentes.  
Il fait la tournée des Ligues. Suite au COVID, il n’y avait plus d’échanges en présentiel sur le territoire. Jean-Pierre 
SIUTAT, étant très pris suite à sa candidature pour la présidence de la fédération européenne de basket, il a été 
convenu que Jean-Pierre HUNCKLER prendrait le relais.  
Il évoque d’ailleurs 5 points : 

- La situation du basket actuellement 
- La gouvernance 
- Les Jeux Olympiques 
- Augmentation du prix des licences 
- Projet de professionnalisation de 8 joueuses 

 
Professionnalisation de 8 joueuses pour les jeux olympiques 3x3 (sortir des clubs au 1er janvier). Les clubs ont 
refusé. Elles vont donc sortir des clubs au 1er septembre 2023 jusqu’au 30 juin 2024. La FFBB va financer le salaire 
de ces joueuses.  
Cette décision a été validée en bureau fédéral : les 6 clubs concernés pourront remplacer ces joueuses. (très 
certainement par des joueuses américaines non considérées comme joueuses étrangères exceptionnellement pour 
cette période). Ce projet s’explique pour plusieurs raisons : 

- Obligation de faire des médailles de la part de l’Etat 
- Toutes les grandes nations ont déjà professionnalisé les équipes pour préparer ces JO 

 
Coût de l’opération 1 400 000 euros financés par des partenaires + ANS (demande de la commission haut niveau 
de l’Etat).  
Il faut également savoir qu’il n’y a pas de qualification d’office aux Jeux Olympiques pour le 3x3. Le ranking a 
débuté aujourd’hui pour les qualifications fin novembre. A savoir également que 2 équipes d’un même pays ne 
peuvent pas être qualifiées en même temps. Il faut passer par un tournoi qualificatif olympique (TQO). 
 
Situation actuelle du basket français 
Aujourd’hui la FFBB comptent 725 000 licenciés (record absolu) dont 595 000 licenciés compétition. Il y avait 
710 000 licenciés en 2019. Cette belle progression est grâce au travail des Comités et des Ligues. 
Il y a un bémol important : on a refusé 180 000 licenciés sur 2 ans dont 100 000 cette année par manque de 
créneaux et de dirigeants. Une très large majorité sont des débutants qui ont voulu démarrer le basket. Il faut 
travailler pour accueillir cette catégorie. Lors du séminaire en janvier à Troyes, un temps a été mis en place pour 
trouver des solutions.  
La FFBB compte aujourd’hui 3865 clubs ; on en a perdu 200 clubs. Par contre, la moyenne de licenciés par club a 
augmenté de 50. Les collectivités ont imposé des fusions. Certaines CTC veulent éclater et recréer des clubs car 
la gestion devient trop compliquée par rapport à la taille et au nombre de licenciés internes. Quelques dossiers 
arrivent au service juridique.  
 
Point positif 
L’affluence dans les salles.  
Record en Betclic Elite, en Pro B, en Ligue Féminine, sur les championnats NM1 et NM2 et sur certaines finales 
de Coupe de France. 
La difficulté pour l’organisation de rencontres sur le territoire national réside dans la taille des salles. Pour que 
l’opération soit rentable, il faut pouvoir accueillir 4000 spectateurs pour les filles et 8000 pour les garçons. En 
France on ne dispose pas assez de grandes salles. 
 
 
Gouvernance de la FFBB 
Jean-Pierre SIUTAT s’est présenté pour la présidence à l’Europe mais n’a pas été élu. Le Basket Européen n’est 
pas placé dans les meilleures postions pour la suite. Il n’y a pas de représentant de la France, de la Serbie, de la 
Lituanie, de la Croatie, du Monténégro, de la Finlande au Bureau de la FIBA Europe. Les cinq plus grosses nations 
du basket ne seront pas présentes. Il y aura l’Espagne et la Grèce entre autres 
Nous avons travaillé pour pouvoir assurer la continuité du basket français sur un système qui sera présenté au 
bureau du 9 juin et préparer également 2024-2028. Jean-Pierre HUNCKLER informe qu’il va postuler pour la 
présidence de la FFBB en décembre 2024. 
 
Les Jeux Olympiques 
Ils vont être stratégiques pour les fédérations. Une commission de haute performance a été créée au niveau de 
l’Etat pour consulter les fédérations. L’objectif prioritaire pour l’Etat est de gagner le plus possible de médailles. 
 
 
 



 

 

Il a déjà été annoncé que les budgets seront en fonction des résultats lors du contrôle post olympique. Il est 
important de réussir les JO. C’est pourquoi la FFBB met tout en œuvre pour réussir la préparation des équipes 3x3 
et 5x5 mais non sans difficulté. 
Il a été décidé que la 1ère phase se fera sur Lille et la 2ème phase sur Paris. 
Frais de sécurité pour 150 000 euros. Lille a décidé de construire un mini village olympique. Les jeux vont coûter 
une fortune à la FFBB. 
 
Augmentation du prix des licences 
Jean-Pierre HUNCKLER explique pourquoi la FFBB a décidé d’augmenter les licences : 

- L’Inflation : le basket a été touché par l’augmentations de salaires, les coûts d’hôtellerie et de déplacement. 
- Le Covid : la FFBB a soutenu la Ligue nationale de Basket et également les clubs. Les opérations mises 

en place pour le redémarrage. 
- Le coût des Jeux Olympiques  
- Le budget de la FFBB est retombé. Il faut le faire remonder à 39 millions. On avait deux solutions soit 

augmenter sur deux saisons, soit augmenter d’un coup. Le Bureau a voté cette dernière solution. Deux 
choix s’offraient à nous : travailler sur le socle ou sur les extensions. En ce qui concerne le socle, une 
grosse augmentation aurait posé beaucoup de problème aux Comités, il a été augmenté d’un euro et les 
extensions seront majorées de façon plus importante. 

- Les aides pour le Pass Sport ont permis aux parents de licenciés de régler les licences plus facilement. 
- Des aides seront apportées sur le basket santé, le basket tonik et le micro basket. 

 
Pour 2024-2028 les projets sont : 

- Développement 3x3 et le développement du vivre ensemble (obésité chez les jeunes enfants) 
- Développement des clubs pour pouvoir accueillir à nouveau des jeunes (plus de bénévoles) 

 
Questions et réactions : 
Joël Scomparin : à quel moment la FFBB va donner autorité aux Ligues pour développer le basket santé ? Avoir la 
main sur la formation. 
Jean-Pierre HUNCKLER : c’est en cours et ça devrait se faire début de saison prochaine. Aujourd’hui, quand on 
ouvre des formations, pas beaucoup de personnes qui se proposent pour faire les formations et du coup celles-ci 
sont annulées. 
Clément Perrier : l’organisation des formations et la rigidité des plannings freinent le développement de la pratique. 
L’absence de formateur entraine le manque de pratiquants. Il n’y a pas assez de souplesse sur les jours de 
formation. 
Richard Dantony : actuellement les formations sont ouvertes aux retraités ou aux personnes au chômage mais 
difficilement aux salariés. 
Pierre-Yves Chassard : les éducateurs ne peuvent pas se former car les formations sont difficilement accessibles. 
Il serait dommage que d’autres organismes profitent de notre point faible pour occuper la place. 
Pierre Vacher : le CDOS dans la Loire est notamment actif sur le sport santé. 
 
Éric Lemaire : est-ce que la FFBB se fait accompagner sur la structuration et l’organisation interne ? 
Jean-Pierre HUNCKLER : un audit a été effectué par une société spécialisée. Un nouvel organigramme mis en 
place au 1er avril sera officialisé en juin. La structuration sera différente. Il y aura une refonte totale du pôle 
formation. On a perdu 20% de salariés (post COVID). Aujourd’hui, les départs se sont stabilisés et les postes sont 
à nouveau pratiquement totalement couverts.  
 
Christophe Brun : l’ANS avait prévu d’aider jusqu’en 2024. Est-ce que le Ministère va maintenir après 2024 ? 
Jean-Pierre HUNCKLER : non, mais les budgets seront sûrement un peu différents. Par contre, dans certains 
territoires, les DRAJES ne financent plus l’aide à l’embauche sauf sur le 1er emploi à temps plein.  
 
Au niveau des statistiques : la saison passée 10 000 licences ont été gratuites. 6 500 nouvelles licences payantes 
ont été enregistrées cette saison par ce public. Le nombre de licences gratuites cette saison est montée à 10 000. 
A la suite de l’opération « 40 000 dirigeants », 15 licences par club seront gratuites pour l’année prochaine au lieu 
de 10. 
 
Les Hoops Factory commencent à être rentables.  
Il faut que le Basket soit réactif et se diversifie pour perdurer et notamment dans de nouvelles formations. 
 
Le travail sur la réforme du barème des arbitres est lancé. Une première présentation pourrait avoir lieu au Bureau 
du 9 juin. Le but est de le mettre en application dès septembre. 
 
Franck Cluzel : y aura-t-il un déplafonnement et un accroissement des libertés sur chaque territoire ? 
Jean-Pierre HUNCKLER : oui, ça fait partie des discussions.  
 
 
 
 
 
 



 

 

Les stages arbitres sur les tournois : 
Il y a un trou dans l’arbitrage mais il faut assumer. Aves le pack « tous ensemble », ça a l’air de faire redémarrer 
les choses mais c’est encore fragile. Il faut laisser le temps aux jeunes de pouvoir faire leur expérience avant de 
les faire monter en région. 
 
Franck Cluzel : la CFO a changé les règles du jeu en cours de saison (-23 ans pour les garçons et -25 pour les 
filles), on a été coincé dans la détection et la sélection. Les règles changent trop souvent. 
 
Jean-François Bourgeon : avec la nouvelle règle du tutorat, le souci est qu’aujourd’hui, les arbitres stagiaires ne 
sont pas désignés car il n’y a pas de tuteur à côté. 
Jean-Pierre HUNCKLER : il est possible de trouver d’autres bénévoles hors arbitre pour faire le tutorat 
 
Pierre Vacher : pas persuadé que c’est plus simple d’arbitrer en département qu’en Ligue. 
Jean-Pierre HUNCKLER : il faut que les CDO et les CRO s’ouvrent. 
 
Gérald Nivelon : il faut vraiment repenser la réforme territoriale et son impact. C’est un vrai sujet essentiel au-delà 
de structuration et de dynamique car ça impacte le PPF. C’est un vrai sujet de fond si on veut développer la politique 
territoriale et le développement des clubs. 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la réunion se termine à 20h30. 

 
La Secrétaire Générale Le Président 
Janine MULAS Joël SCOMPARIN 

                                                                                                                  

.  


